

El VII Congreso sobre Patrimonio Geológico y Minero recupera la historia y cultura de la minería

La séptima edición del Congreso Internacional sobre Patrimonio Geológico y Minero reunió a destacados investigadores y estudiosos que debatieron sobre la recuperación de la historia y cultura mineras con el fin de analizar los últimos avances científicos. Fue un punto de encuentro de expertos sobre la historia y patrimonio geológico y minero, tanto de zonas de amplia tradición minera de España como de otros países.

El vicerrector del Campus de Ciudad Real, Francisco Alía, acompañado del director general del Instituto Geológico y Minero de España, José Pedro Calvo, inauguró el cónclave que fue coorganizado por la Sociedad Española para la Defensa del Patrimonio Geológico y Minero (SEDPGYM www.sedpgym.org) y el Centro de Estudios Universitarios de Puertollano de la UCLM.

Respecto a los contenidos del congreso se presentaron comunicaciones, tanto de investigadores españoles como de Cuba o Guinea Ecuatorial, sobre patrimonio geológico, paisaje minero, arqueología e historia minera, patrimonio geológico y minero intangible y la proyección turística a través de museos y parques temáticos.

El foro se completó con las visitas técnicas antes, durante y después del mismo a parajes emblemáticos como el Valle de Alcudia, Almadén, los volcanes del Campo de Calatrava, Mina de carbón Emma (explotada por Encasur), y al Museo de la Minería de Puertollano.



Navarro, en el centro, junto a dos miembros del tribunal

La UCLM estudia el estado ecológico de los ríos de la región

La Universidad de Castilla-La Mancha ha realizado un estudio hidrológico con el fin de establecer un sistema de evaluación del estado ecológico de nuestros ríos. Entre las conclusiones del proyecto, dirigido por la investigadora del Centro Regional de Estudios del Agua -CREA- Cáliz Navarro Llácer, destaca la que indica que un 30 por ciento de los tramos fluviales de Castilla-La Mancha -cuencas hidrológicas del Segura, Júcar, Tajo, Guadiana y Guadalquivir- cumplen con el objetivo de la Directiva Marco del Agua, es decir presentaron un 'estado muy bueno o bueno' tras el estudio.

Esta investigación se llevó a cabo entre 2001 y 2004 como parte de la tesis doctoral "El estado ecológico de los ríos de Castilla-La Mancha", y ha seguido los protocolos de la Directiva Marco del Agua (2000/60/CE). Asimismo, el estudio especifica que para alcanzar el 'buen estado' en todas las masas de agua antes de 2015, debería actuarse en el resto de tramos que presentan alguna alteración.

Los beneficios de la actividad cinegética, en el VII Curso de Caza y Conservación del IREC

El VII Curso de Caza y Conservación organizado por el Instituto de Investigación en Recursos Cinegéticos (IREC) y celebrado en Ciudad Real en el marco de la Feria de la Caza y el Turismo (FERCATUR) se centró en la cada vez más cercana relación entre la caza y la conservación.

El curso fue inaugurado por el rector de la UCLM, Ernesto Martínez Ataz, quien mostró su reconocimiento a las bondades del ejercicio de la caza en la conservación del medio ambiente. En este sentido, manifestó la importancia de la actividad cinegética como alternativa para el mundo rural, creadora de empleo y actividad económica importantísima para España, en general, y para Castilla-La Mancha, en particular. También señaló que espera que este curso sirva para "formar conciencia social de los beneficios de la caza".

De su lado, el director del IREC, Christian Gortázar, abogó por invertir en investigación, con el fin de transmitir a la sociedad los contenidos de las distintas investigaciones que se realizan en el centro que dirige. "Si conseguimos demostrar que la ciencia es útil y que aporta un buen desarrollo a la sociedad, habremos logrado gran parte de los objetivos de este curso", dijo.

De otro lado, una veintena de agentes de Medio Ambiente del Principado de Asturias han recibido una formación especializada en el IREC, gracias a la que han conocido nuevos métodos de censo, técnicas de muestreo o análisis toxicológico y sanitario.

Un curso sobre conflictos armados abre la segunda edición de los Cursos de Otoño

La segunda edición de los Cursos de Otoño de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) se abrió el 5 de octubre en Cuenca con "El Derecho Internacional Humanitario ante los retos de los conflictos armados actuales". El ciclo contempla una programación de 6 cursos que se desarrollarán entre octubre y diciembre y que se centran en temas de actualidad. Dirigidos a estudiantes, persiguen completar su oferta formativa.

En concreto, en Cuenca se cele-

brarán "Introducción a la genealogía heráldica y nobiliaria", del 26 de octubre al 21 de diciembre; o el "V Seminario Internacional de lectura y patrimonio", entre el 25 y el 27 de octubre. Asimismo, tendrá lugar el curso "Mística y poesía. De oriente a occidente", del 9 al 11 de noviembre; y el "Seminario Internacional de Estudios de Derecho Penal" el 17 de noviembre. Además, el Campus de Toledo acogerá las "IV Jornadas de mujeres y discapacidad. Desde el feminismo

hacia la discapacidad: puntos de encuentro y divergencias", que durante el 25 y 26 de octubre mostrará de qué manera la existencia de situaciones de doble o múltiple discriminación conforman la realidad de las mujeres con discapacidad.

El vicerrector de Extensión Universitaria, José Ignacio Alentosa, explicó que el objetivo es consolidar la convocatoria para aumentar el número de cursos en otoño y disminuir el de los cursos de verano.

